

daß die Hauptaufgabe der ökonomischen Propaganda in der Darlegung des Wirkens der ökonomischen Gesetze des Sozialismus unter den konkreten Bedingungen eines Wirtschaftszweiges, Betriebes usw. besteht.

Eine der wichtigsten Aufgaben der propagandistischen Arbeit der Parteiorganisationen zur Erfüllung des zweiten Fünfjahrplans ist die Auswertung und Verbreitung der Neuerermethoden in Industrie und Landwirtschaft, der fortschrittlichen Erfahrungen bei der Verbesserung der Technologie und sozialistischen Arbeitsorganisation in den volkseigenen Betrieben, den Maschinen-Traktoren-Stationen und landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften.

### *Philosophie und weltanschauliche Propaganda*

Die marxistischen Philosophen der Deutschen Demokratischen Republik sollten die allgemeinen und besonderen Gesetzmäßigkeiten der gesellschaftlichen Entwicklung in der Deutschen Demokratischen Republik erforschen sowie die entscheidende Rolle der Volksmassen in der Gegenwart und die Rolle des sozialistischen Bewußtseins umfassend darlegen. Besonders große Bedeutung erlangt die Ausarbeitung der sozialistischen Ethik, das heißt des moralisch-sittlichen Verhaltens der Menschen, das sich unter den neuen, sozialistischen Produktionsverhältnissen herausbildet. Zugleich ist es erforderlich, daß sich die Philosophen mit einer konkreten marxistischen Sozialforschung befassen und dadurch den historischen Materialismus bereichern. In diesem Zusammenhang sollte eine Diskussion zum Gegenstand des historischen Materialismus durchgeführt werden, da gegenwärtig in den Bereich des historischen Materialismus Fragen einbezogen werden, die unmittelbar mit dem Gegenstand des historischen Materialismus wenig in Beziehung stehen.

Der wachsende Einfluß der marxistischen Weltanschauung zwingt die herrschenden Kreise und ihre Ideologen in Westdeutschland, sich mit dem dialektischen und historischen Materialismus auseinanderzusetzen. Es ist notwendig, daß die marxistischen Philosophen die besonders von katholischen Philosophen betriebene Verfälschung des dialektischen und historischen Materialismus entlarven. Sie müssen einen beharrlichen Kampf gegen die reaktionäre Philosophie des Irrationalismus und Subjektivismus, gegen die Verfälschung der Begriffe Freiheit, Persönlichkeit und Demokratie sowie die Leugnung